
 

おひざのうえで 
（副園長の子育ておうえん通信）（２０２１年１月） 

せんりひじり幼稚園 

副園長 安達かえで 

「あけましておめでとうございます」 

 

昨年以上に新型コロナ感染が拡大し、不安な中での２０２１年幕開けとなりました。３学期はそれぞ

れの学年の集大成。コロナの関係で、引き続き保護者の皆様には人数制限等のご不便をおかけします

が、園内では子どもの育ちを最大限サポートしていきます。また、気を引き締めて感染予防に努めてま

いります。本年もどうぞよろしくお願いします。 

 

皆様はどのような年末年始を過ごされましたか？ 

我が家は、園長が元旦に還暦の誕生日を迎えるということもあり、リモートで仕事をしている息子家

族が少しの間帰省し、その上、つわりでクリスマス前に入院した娘が、上の子を連れて我が家に滞在す

ることになりました。 

１歳の孫達や家族の食事やお世話で年末年始は座る時間がないほどバタバタでした。一日中孫達と関

わる中で、日々物や事に出会って言葉を獲得していく瞬間に立ち会うことができるのはとても興味深

く、かわいい表情や仕草に家中笑いっぱなしでした。一人遊びよりも、孫同士の関わりの中で生まれる

感情もあって、関わりながら育つことの大切さを感じました。我が子の時にはそんな余裕がなかったと

思いますが、じいじばあばは、つい研究目線で観察してしまいます。 

しかし、待ったなしのご飯の要求。思い通りにならないと身体を投げ出して怒り、寝てほしいときに

寝ない・・・。自分の思ったように遊びの相手をしてほしがる・・・。 

そんな孫達の女王様級の要求を、嬉しそうに応え続けて、すでに疲れ気味のじいじとばあばです。 

 

３学期が始まり、朝はまず、孫に別メニューの朝食を作って食べさせ、娘におかゆを作り、自分は適

当に済ませて、孫を保育園に連れて行き、それから出勤・・・。夜には連絡帳を記入し、保育園の準備

物を用意し玄関に置いておきます。２０年以上前ですが、自分の子育て中はそうしてきたのに、目が回

りそうなこの感覚を忘れていました。「持ち物に名前を書き忘れることもあるよ」「手紙を読み忘れるこ

ともあるよ」「だって目が回りそうなくらい忙しいんだもん。」その時のその人の立場に立って見ない

と、その大変さは分からないですよね。子育て中は「ゆっくり食べたい」「ゆっくり寝たい」「ゆっくり

買い物に行きたい」「アニメじゃなくて大人の映画を見たい」と一人でしたいことだらけでした。 

 

子育て中のお母さんお父さんは毎日こんなふうに過ごしているのだと思うと、もっと、お母さんお父

さんをねぎらわなければ・・・と思いました。 

ということで、今年は昨年以上に、子育て中のお母さんお父さんの大変さに寄り添い、子育てを支え

ていきたいと思います。本年もどうぞよろしくお願いします。 

 



２学期のアンケート結果 

２学期末のアンケートには多くの方がご回答くださりありがとうございました。 

心温まるご意見をたくさんいただき、感謝の気持ちでいっぱいです。紙面上ほんの一部しか掲載でき

ませんが、いただいたご意見をいくつかご紹介します。 

運動会 （良かった・とても良かったが 98.4パーセント） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・昨年と変わらず、子どもたちの生き生きとした笑顔や真剣な顔を見ることができ、親としても大満足。 

・当日を迎えるまで、何回も練習をして、何回も話し合って来たことを知っているだけに当日の姿に感動しました 

・当日は例年のように声を上げて歓声の中でと言った風にはできないことは寂しかったですが、写真を撮るにも観戦

するのもゆったりとした気持ちで見ることができました。 

・当日に向けて、毎日頭の中が運動会一色だった娘。クラスのみんなと練習を重ねる中で、みんなのために自分にできる

ことは何かを考え、取り組めるようになれたと思います。 

・当日は、どのお友達も自分の係を一生懸命に取り組んでいて、子どもたち一人ひとりが運動会をつくりあげている印象

を受けました。 

・コロナ禍で運動会自体を中止にせざるを得ないかもしれないという状況の中、職員の方々が一生懸命対策を考えて開

催していただき本当にありがとうございました。 

・担任の先生と子供たちの日々の努力がしっかりと確認できた運動会だった思います。  

・子どもたちの成長、先生との信頼関係に感動しました 子どもイスに座ってゆっくり見れたのも良かったです。 

 

つくろう DAY （よかった・とても良かったが、79.7％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・時間が短かったのは残念でしたが、木材をいただいて帰宅後完成できとても喜んでいました！ 

・普段あまり工作をしないが、クラスのみんなとだからたくさんの作品に取り組めた。クラス全体の作品が素晴らしかった。 

・当日も作る喜びを感じ、作品に愛着を持っていた。 

・仕方ないが、保護者が一名のみだったので実物のクラス作品を見られなくて残念だった。 

・ドキュメンテーションでどのような過程で、この展示になっていったのかわかりやすく説明があったので、それと合わせて

展示を見ることができました。  

・クラスの展示物はさすが年長組と思わせてくれる工夫や細かい造形があり、素晴らしかったです 

・短い時間の中でも満足する作品ができたようで、終わってからもしばらくは「またつくろうデイある？」と聞かれました。 



・家でも自分で考え工夫して、毛糸や廃材で好きに何かを作る機会が増えました。 

・仕方のないことですが時間が足りなかったです。足早に教室を見て急いで制作して、と気が焦りました。それでも初めて 

工作コーナー以外に挑戦して木工をして家に帰ってからもずっと釘を打っていました。私も初めてだったので林さんが大

工さんみたいに電動ノコギリで切って下さったり、大人が使う道具があんなにたくさん用意されていて驚きました！短時

間ながらも楽しんだようです！ 

・お部屋のドキュメンテーションが良かったです。 

・例年より時間が短いので不安でしたが、創作意欲が湧くような見本を置いてくださっていたので、子どもたちが作りた

い物を決めやすく、作るのも簡単でした。また作業がしやすいように材料を工夫して準備してくださっていたので、とても

スムーズに楽しく製作できました。 

・園でいろいろなものを作っていることを熱心に話していましたが、作ろう Day で親とも一緒に作ることで、創作をする場

は園だけではなく、家でも工夫すれば何かが作れるということに気づけたと思います。 

 

お店屋さんプロジェクト （よかった・とても良かったが、96.0％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・とってもクォリティが高くてびっくりしました！たこ焼きの、カツオや青のりマヨネーズ あと、ビールの作り方や綿菓子も。 

子供たちが楽しんでる姿を見て嬉しかったです。 最後の人間花火！ もう、感動して涙が出そうになりました。 子供たち

で考えて作り出しているのが本当に凄いですよね 

・海のレストランで生き生きと働く子供達を見ていると涙が出てくる思いでした。普段コロナ禍で我慢していることがたく

さんあると思いますが、一生懸命、お友達と協力して接客をしている様子は健気でかわいくて、コロナの事を一時忘れさ

せてくれました。 

・実際のお店の様子が気になって、家族でお寿司屋さんに行きました。今まで食べに行っても特に気にする様子はありませ

んでしたが、お店をやるとなると、いろいろなことにアンテナを張って、気づいたことをメモしていました。何かやりたいと

思った時に、調べることの楽しさを感じ、友達と共有し実際にお店を作っていく過程はとても楽しく、良い経験になったと

思います。お客さんもいっぱい来て、充実していたようです。 

・お店がなかなかオープンしないので、ヤキモキしていましたが、自分たちが納得するまでお店を開かないと聞いたとき

に、子供たちの成長を感じました。カーニバルがこんな形で繋がっていくのだと初めて知り、園で行われている全ての行

事の一貫性にとても感銘を受けました。 

・上級生のお店屋さんへ一度ではなく何度も遊びに行かせてもらったようで、子どもがその度に嬉しそうに報告をしてく

れました。何度もというのが、子どもにとって学びや楽しさが何倍にもなりますし、とても有難いなと思いました。 

・ものを買うときにお金がいる仕組み。 買う人・接客する人それぞれの立場など色々と学んだようでした。 特に年長さん

のお店に行ったあとは更に刺激を受け自分でもお店屋さんをしたいと家で屋台や海賊レストランなどを家族でして楽しみ

ました。 

・年長さんのお店屋さんを真似て楽しむ姿をキッズリーの写真で見つけたので子供に聞いてみると、園生活を普段なかな

か話してくれない我が子がたくさん話をしてくれました。年長さんからのアドバイスを参考に試行錯誤する姿が垣間見え、

微笑ましかったです。来年、年長さんになるのが楽しみです。 

・毎年の事ですが、子ども達が意見を出しあい、何をするか決めるこのイベントは本当に感動的で素晴らしく、子ども達の



心に大きくなっても残るイベントだと思います。 お化け屋敷のお話は、スタートした時からずっとお家でも話してくれて、

微笑ましかったです。ありがとうございました。 

 

その他のご意見ご感想 

・今年はどの行事も中止になる選択肢も 0 ではなかったと思います。いつもとは違いながらもこどもも先生方も最大限考

え、楽しんでおられその様子を見ることができたと思っています。2 学期は行事もいっぱいで先生方は本当にお忙しかっ

たと思います。こどもも親もとっても楽しみました！そして感動でいっぱい泣きました(笑) 

・2 学期は、イベントを迎えるたびに、クラスの絆が深まっているように感じられました。 日頃より先生が子どもたちを温か

く見守っていてくださるおかげだと思います。 最後の 3 学期も、親子共々楽しみにしております。 

・せんりひじり幼稚園の 3 年間、 子供の成長が本当に良くわかりました。 あと少しで終わると思うと淋しくて。本当に良く

見て頂いてありがとうございます！ あと 3 ヶ月、 噛み締めたいと思います！！ 

・この状況下で出来る限りの事を精一杯して下さっている園に心より感謝しております お誕生会や給食当番で子どもた

ちの笑顔溢れる姿を見ると、伸び伸びと過ごしている事を実感いたします その分先生方は大変な思いをされていると

思います 本当に感謝申し上げます 

・コロナで沢山の人を集める事は出来ないので難しいかとも思うのですが、クラスに 2〜3 人などでも何かボランティアで

出来ることがあればやりたいという声はよく聞きました(今後、学習発表会など、何か出来ることをやりたい、手伝いた

い！という保護者は、私を含め、沢山いると思いました) 今後ともよろしくお願いいたします。 

・先生方が日々子どもたちのことを考え、すぐに行動に移してくださる姿。安心して毎日を過ごせる環境を整えてくださ

る姿 日々感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。 

・キッズリーの配信を、年中長になっても週 1 位のペースでやって頂けると、嬉しいです。 写真を見ながら、出来事の話を

するとより会話が膨らみ幼稚園での出来事を知ることが出来て安心します。 

・キッズリーでクラスの写真と先生のコメントが掲載されても通知が来ないので気付くのが遅れます。写真でも通知がある

とよいと思います。 

・キッズリーの写真付きのお知らせはいつもとても楽しみにしていますが、更新が先生方の大きな負担になっていないか

と心配になることがあります。保護者目線ではとてもありがたいシステムですが、どうか子供と先生方の心身の健康を第

一に優先していただければと思います。 

・コロナの状況下で、対策をとりながらいろいろな行事をしてくださりありがとうございました。先生たちの子どもへの愛

情を深く感じました。コロナだけど、じゃあどんなことができる？といった前向きな園の姿勢に、元気をもらいました。 

・コロナ禍で色々制限がある中、子ども達の育ちがちゃんと感じられる取り組みをたくさん工夫して下さり、感謝の言葉し

かありません。本当にせんりひじりで良かった、と心底思いました。卒園が迫り、寂しさがつのりますが、心の根っこが育っ

ているのを感じながら、3 学期も 1 日 1 日の育ちを大切に見守っていきたいと思います。 

・リレーのタイムや、お店屋さんでの来店人数など、先生が色々 と数値化してくださる事で、子供でも理解しやすく、やる

気に繋がり、一歩一歩前進していく感触が掴めて嬉しかったようです。これは家庭でも実践できることだなと思いました。 

・お友達の出来ない所に着目するのではなく、良いなと思った所や、お友達が出来るようになった事を、自分の事のよう

に喜んでいつも話して聞かせてくれるので、先生方もそのような視点で接して下さっているのだろうと思いました。 また

親である自分も、そのような目で子どもを見ていきたいと思います。 年長さんならではの一歩踏み込んだ貴重な経験を

たくさんさせていただいており、大変有難いです。 

 

その他、多くのご意見をいただきありがとうございました。ご質問については、個人的にお答えさせていただきます。 

３学期もどうぞよろしくお願いします。 


